

El día de hoy en Barcelona

Según leemos en *La Publicidad* de Barcelona esta mañana á las diez, debe verificarse la anunciada revista militar á la cual concurrirán catorce batallones de infantería, tres regimientos de caballería, el 4.º regimiento divisionario de artillería y el primer regimiento de artillería de montaña. También formarán las fuerzas de desembarco de los buques de la escuadra española, y las extranjeras que acepten la invitación que se les ha dirigido. En resumen, se formará un contingente de unos 4,000 hombres de infantería, 600 caballos y 66 cañones, sin contar las fuerzas sueltas de diferentes institutos.

También se efectuará hoy la gran retreta y serenata militar con que obsequian á la reina regente los cuerpos de la guarnición. El núcleo de la retreta se formará con unos mil hombres de infantería y 600 ginetes, que llevarán hachas ó faroles de colores varios, para que puedan efectuar diferentes combinaciones con los colores de los pabellones nacionales y extranjeros, al verificar algunos movimientos militares.

La retreta apoyará su frente en el Gran Hotel Internacional y se desarrollará hasta la plaza de los Cuarteles nuevos, en una extensión de un kilómetro próximamente. A una señal, que consistirá en un cañonazo disparado por el castillo de Montjuich, romperá la marcha y se efectuará la concentración de todas las fuerzas en la Plaza de la Paz, en donde frente al pabellón régio se harán algunas evoluciones y se tocará la gran marcha-retreta, por una masa de 500 músicos, trompetas y clarines. Una vez terminada la retreta, seguirá la comitiva por la Rambla y calle de Cortes, á disolverse en la Plaza de Tetuan.

También concurrirá un artístico farol de cada cuerpo de la guarnición; cerrando la marcha un carro de honor con alegorías militares, que se está confeccionando bajo la dirección de varios jefes y de la inteligente señor Pellicer, siendo arrastrado por ocho caballos con arreos blancos, llevados del diestro por otros tantos palafreneros vestidos de una manera adecuada.

Cuando se esté tocando la retreta se iluminará el castillo de Montjuich, los edificios militares y las escuadras surtas en el puerto y rada, colocando la española setenta focos eléctricos en la parte superior de su arboladura.

Mallorca en la Exposición

Barcelona 25 Mayo 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Mi querido Director: Paseábame por el Palacio de la Industria, devanándome los sesos para encontrar entre las muchas y espléndidas instalaciones terminadas ya, las modestísimas de Mallorca, cuando supe que no se nos había concedido lugar en el gran palacio y que las instalaciones baleares debían figurar juntamente con las de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas en el pabellón de colonias españolas. Protesté interiormente de que se considerase á las Baleares como colonia y me dirigí al pabellón deseoso de contemplar los productos de mi tierra y esperando enorgullecerme al enseñarlos á un amigo extranjero que me acompañaba.

Sabía yo que en algunos ramos industriales podemos competir con todo el mundo; que nuestro calzado está á la altura del que se fabrica en París; que nuestras mantas de lana se venden en todas las provincias de España y que el ejército y la armada las consumen; que los listados de Mallorca tienen fama universal; que nuestras alfombras de yute aventajan en bondad y baratura á las inglesas, y finalmente sabía que en vinos generosos, anisados, aceites, trigos, almendras, algarrobas y otros productos agrícolas, nuestra isla puede presentar muestras dignas de figurar en primera línea. ¡Pero cual fué mi decepción! Las instalaciones del pabellón de colonias están atrasadísimas, pues sólo están terminadas casi en su totalidad las mallorquinas, únicas que actualmente podrían atraer las miradas y la atención de los visitantes si estuviesen hechas con gusto, con arte y con la esplendidez necesaria.

Al verlas me alegré de que no estuviesen en el Palacio de la Industria, porque si ahora estando donde están hacen un papel muy triste, colocadas al lado de cualquiera de las instalaciones catalanas hubieran hecho un papel ridículo.

Uno solo de nuestros industriales, la viuda de Garan é hijos, ha presentado una instalación que si es sencillísima hasta no poder serlo más, es también elegante y merecedora de figurar en cualquier parte. El calzado que figura en esta instalación es magnífico y puede competir con

el que se vé en las instalaciones tanto nacionales como extranjeras del Palacio de la Industria. Pero ¿no es una vergüenza para Palma, que siendo como es la primera de las capitales españolas en la construcción de calzado, se vea solamente representada por un solo expositor? ¿Es así como han de juzgar los forasteros de la importancia de nuestra principal industria? ¿Dónde están las instalaciones que deberían haber presentado los fabricantes Rubert, Font, Sastre, Villalonga, Roselló y tantos otros...?

Y al hablar del calzado se me ocurre preguntar también ¿no tenemos en Mallorca fábricas de curtidos? Si las tenemos, y numerosas ó importantes, y además de tenerlas, nuestros curtidores se ven hoy en la necesidad de buscar mercados fuera de la isla porque la crisis comercial de Cuba y Puerto-Rico ha sido causa de que el consumo de curtidos disminuyera notablemente. Y á pesar de esto ¡asómbrense mis lectores! á pesar de convenir á todos los curtidores mallorquines que se conozcan los productos de su fabricación, ni un solo fabricante ha expuesto hasta hoy la más insignificante muestra.

La Alfombrera Mallorquina tiene también terminada su instalación. Modesta es esta Sociedad y pobre por añadidura; pero dada la marcha regular que hoy tiene y los trabajos que hace, hubiera debido presentar una instalación mucho mejor que la que ha presentado. La más insignificante de las fábricas de alfombras y tejidos que figuran en la Exposición, y cuyos géneros tal vez no reúnen las buenas condiciones de los que presenta la Alfombrera, tiene continuamente un grupo de curiosos que los admiran, al paso que nadie absolutamente se fija en la instalación mallorquina, porque está presentada lo más lisa y descarnada que pueda creerse.

Otra casa mallorquina que se conoce ha tenido deseos de hacer una instalación grandiosa y elegante, sin conseguirlo, es la casa Herederos de Vicente Juan (Ribas). Esta instalación, que en tamaño es la mayor de las mallorquinas, no alcanza á las de cuarto y quinto orden que se ven en las demás secciones. En estas se observa por todas partes el lujo, el derroche y sobre todo el talento artístico de quien las ha dirigido, mientras que en la de Mallorca reina la mezquindad, la falta de gusto y hasta la miseria. Y téngase en cuenta que en la instalación de los Herederos de Vicente Juan hay mantas que no tienen rival en su clase y listados magníficos, pero el público pasará ante esta instalación sin detenerse un momento.

El fabricante de conservas D. Antonio Esteva ha expuesto en una sencilla vidriera frascos que contienen dulces y conservas de su fábrica. Esta instalación es modesta pero no de las peores.

Ramis el fabricante de jarceas tiene allí algunas piezas muy pobremente dispuestas, pero más pobre es aún la instalación de la Sociedad Agrícola Industrial... etc. de Manacor, que consiste en un tonel encima del cual están colocadas algunas botellas de anisados y licores. Y demos gracias á Dios de que los expositores mallorquines no han llegado al extremo de uno de ellos, ex-concejal por más señas, que además de presentar una instalación raquítica y miserable, hasta no ha sabido escribir sin faltas de ortografía su nombre propio en el cartelón respectivo.

Lo antedicho es cuanto hay terminado en el pabellón de Colonias, de lo que se envió desde Mallorca. En el Palacio de Bellas Artes hay expuestos algunos cuadros de pintores mallorquines. De estos cuadros y de los demás que figuran en las secciones francesa, belga y española (únicas que están en vías de terminación) me ocuparé oportunamente.

GUILLERMO SAMPOL.

Dictámen sobre tributaciones

En el articulado del dictámen que ha presentado la comisión del Congreso que entiende en las reformas tributarias, se establece que se reduzca el tipo de imposición por el impuesto territorial á la riqueza rústica y pecuaria en 1,50 y 1,95 por 100 respectivamente á los pueblos que pagan actualmente el 17 y 22,50, fijándose, por tanto, en vez de éstos los de 15,50 y 20,25 para dichas riquezas y los de 17,50 y 23 para las urbanas.

La reforma del impuesto de cédulas se decreta para el año de 1889-90, no haciéndose, por tanto, ninguna alteración en el regimen actual para el inmediato ejercicio de 1888-89.

Aquella reforma amplía á 20 clases la escala y fija la cuantía desde 1.000 pesetas á 0,50 determinándose que los individuos no cabezas de familia que carezcan de utilidades propias obtendrán cédulas de una peseta, excepto los jornaleros y sirvientes, para los cuales será de 0,50.

Para regular la clase de la cédula que corresponde se exigirá declaración jurada, y la falta de presentación de ella se pena con la multa de 5 á 25 pesetas, sin perjuicio de hacer administrativamente la clasificación. Los Ayuntamientos podrán imponer un recargo del 50 por 100 sobre el valor de las cédulas, y se amplía la relación de los actos en que será necesario presentarla.

Las modificaciones que se hacen en el impuesto de consumos tienen principalmente por objeto fijar los tipos de gravámen á las especies y los pueblos, restringir los repartos vecinales y exigir que se notifique á cada contribuyente la cuota impuesta, á fin de evitar en lo posible los abusos que en este punto se hacían.

Las economías por cinco millones que se exigen al gobierno y el aumento que se espera de las cédulas se aplicará á rebajar en el siguiente ejercicio la contribución territorial y consumos.

NOTICIAS

Del Extranjero

En Glasgow (Escocia) descargó el sábado una tempestad de extraordinaria violencia. En un paseo público tres muchachos fueron heridos por el rayo, quedando dos de ellos muertos en el acto y el tercero en grave estado. En otros puntos de la ciudad dos hombres sufrieron heridas, mortales las de uno y gravísimas las de su compañero. En Celosburn murieron también un mozo de labranza y los dos caballos que guiaba. Los daños materiales son de consideración.

Aumenta la tirantez de relaciones entre Alemania y Rusia.

El Gobierno alemán estudia la manera de aumentar las dificultades en sus aduanas para hacer casi imposible la importación de trigos procedentes de Rusia.

Los periódicos oficiosos de Berlin se han puesto de acuerdo para emprender nuevamente la campaña bursátil contra los valores rusos.

Desde hace algún tiempo un exteniente del ejército prusiano llamado Gutezeit, se ha dado á recorrer las calles de Zurich (Suiza) en el traje tradicional de Jesucristo: una camisa larga atada por la cintura, sandalias y la cabeza descubierta. El corte del pelo y la barba completan la semejanza con las imágenes del Salvador.

Dada la libertad que se disfruta en aquel país, como Gutezeit no carece de medios de subsistencia y no puede ser considerado como vago, la policía se ha visto imposibilitada de impedir esta escéntrica exhibición; lo único que ha hecho es prohibirle que reparta sus escritos sobre los destinos de la humanidad.

El emperador Federico continúa progresando en su mejoría.

La expectoración y la tos son moderadas y el enfermo no tiene ninguna fiebre.

El emperador toma mucho aire libre. Casi todos los días da largos paseos en coche.

Le Temps publica una carta de Tánger inspirada por un espíritu de marcada malevolencia hacia España y hacia la proyectada conferencia de Madrid.

La carta aconseja á Francia que defienda y mantenga la protección consular, y supone que España se opone á que el sultán haga su proyectado viaje á Tánger para que no se ponga en contacto con los representantes extranjeros, y para que no vaya á Gibraltar, como se proponía.

El pensamiento principal de la carta puede condensarse en estas palabras: «España trabaja para disminuir los privilegios harto insignificantes de que disfrutaban los pueblos cristianos en Marruecos. De este modo espera quitar de en medio á sus rivales y dominar sola en aquel imperio.»

Esta carta no es la primera hostil á España que de Tánger ha publicado *Le Temps*.

Escriben de Nueva-York que el día 15 del corriente estalló un formidable incendio en Vil-City, destruyendo cuatro mil pipas de petróleo.

El viernes último se vió ante el jurado del Sena Inferior la causa seguida contra Lucas, el autor del atentado del 22 de Enero contra Luisa Michel.

El acusado se manifiesta arrepentido, y alegó que estaba en tal estado de embriaguez, que sólo conserva confuso recuerdo de lo ocurrido.

La víctima declaró que lo consideraba incons-

ciente y víctima de la mayor conmiseración; pidió que fuera absuelto libremente.

Así lo concedió el jurado, que se pronunció contra la culpabilidad de Lucas.

El veredicto fué recibido con aplausos por el público que asistió al acto.

Una orden del Emperador de Alemania dice que á partir del jueves 31 de este mes, todos los extranjeros que entren por la frontera francesa en Alsacia-Lorena, deberán estar provistos de un pasaporte visado por la embajada alemana en París.

Las autoridades alemanas privarán á los extranjeros que no lleven este pasaporte, continuar su camino ó los conducirán á la frontera francesa.

Por las indagaciones hechas por la policía sobre la falsificación de billetes de 500 francos del Banco de Francia y por las declaraciones de los dos ingleses presos, parece resultar que los billetes falsos han sido hechos en Holanda, y que los dos individuos detenidos son solamente agentes encargados para irlos poniendo en circulación.

Se cree que otros agentes tienen el mismo encargo en las importantes plazas francesas.

El Banco de Francia ha dirigido instrucciones precisas á todas sus sucursales, y ha circulado con profusión avisos á los Bancos y casas particulares.

Un terrible incendio ha destruido muchas casas de una aldea próxima á Praga (Austria.) Reina allí gran consternación, pues hay que lamentar gran número de víctimas, siendo muy importantes las pérdidas materiales.

No es raro ver nacimientos en alta mar, pero lo que tal vez nunca se haya visto es lo ocurrido últimamente en el vapor *Savoie*, de la Sociedad francesa de Transportes Marítimos, que llegó á Santos con siete pasajeros más de los que se embarcaron en Marsella.

Dos de los siete nacidos en el viaje eran gemelos y todos ellos seguían perfectamente lo mismo que sus madres.

Se ha publicado en Roma la anunciada Encíclica de Su Santidad á los obispos del Brasil, á propósito de la reciente abolición de la esclavitud en aquel imperio.

En este documento, de alta importancia é irreprochable forma, el Pontífice felicita al emperador y á la regencia del Brasil.

Recuerda y enumera el carácter del cristianismo y los trabajos realizados por los Papas en contra de la esclavitud y recomienda á los obispos brasileños que secunden en punto de tal importancia la acción del Gobierno.

Los periódicos italianos no traen la noticia de la muerte del ilustre poeta, filósofo y naturalista de aquel país, Giacomo Zanella. Nació en Chiampo (Vicenza) en 1820; contaba, por tanto, 68 años.

Abrazó la carrera eclesiástica; pero sus preocupaciones principales fueron la filosofía y la historia natural. En esta última ciencia inspiró gran parte de sus poesías que, por la elevación del concepto, la pureza y la corrección de la forma, le han dado puesto entre los primeros literatos de Italia.

Su obra más importante es el poema *Natura e scienza*; pero publicó además otras muchas poesías y una novela poética, *Il piccolo calabresse*. Era profesor de literatura italiana en la Universidad de Padua, en la que también ejerció el cargo de Rector.

Las medidas que Alemania ha adoptado contra la importación de los trigos rusos dificultan la reconciliación entre ambos imperios.

El horizonte político está de nuevo muy oscuro por causa de esta guerra económica.

El ministro de Obras Públicas de Hungría tuvo conocimiento el lunes de que existía un complot para hacer descarrilar el tren que conducía al rey Milano de Servia en su viaje á Belgrado.

La policía pudo desbaratar el plan regicida.

El estado del emperador del Brasil se ha agravado de tal manera que inspira serias inquietudes, hasta el punto de habérsele administrado los últimos Sacramentos.

El jueves fueron vendidos en París los cuadros de la hermosa colección de Goldsmith. *La Barriere*, de Troyón, fué vendido en 20.000 duros; *El Valle del Touques*, del mismo autor, en 35.000 duros, y *Las costas de Marruecos*, de Delacroix, en 10.000 duros.

El producto de los 53 cuadros ha ascendido á unos 170.000 duros.

La guarnición de Francfort-sur-Mein ha sido perjudicada por los fuertes calores. Ejecutando un regimiento una marcha tuvieron que retirarse cincuenta soldados heridos de insolación.

El gobierno francés preparó la respuesta á la nota española, relativa á la conferencia propuesta para el arreglo de los asuntos del imperio marroquí.

La inauguración de la Exposición de Copenhague se celebró veinticuatro horas antes que la de Barcelona, habiendo sido favorecida con un brillante día de verano y la asistencia de toda la familia Real.

El Rey la abrió en persona, después del discurso del presidente de la Exposición, poniéndose en movimiento á la vez todas las máquinas expuestas y haciendo las correspondientes salvas las baterías de mar y tierra y los buques de guerra alemanes y norte-americanos.

De una correspondencia dirigida desde París al *Times*, tomamos las siguientes frases:

«La torre Eiffel, aquel monstruo feo, pesado, costoso é inútil, está causando, según parece, grandes inquietudes á los encargados de proteger la seguridad pública. Dícese que inspira serias alarmas la solidez de los cimientos, que ocurren numerosos accidentes, que es muy difícil encontrar obreros para trabajar en ella (aunque se ha desmentido el rumor de una huelga) y que los que trabajan actualmente padecen desvanecimientos.

En una palabra: esta construcción inútil está dando muchos más disgustos que placer podrá ocasionar, y los que fueron sus defensores más entusiastas ahora quisieran no haber tenido parte alguna en el asunto.»

De la Península

En Valencia se proyecta celebrar la inauguración del monumento erigido á la memoria del Rey D. Jaime cuando SS. MM. visiten aquella ciudad, colocando sobre el pedestal el modelo en madera del invicto Monarca.

Como consecuencia del arreglo de plantillas para el arma de infantería que regirán desde 1.º de julio, los pocos comandantes que quedan de reemplazo permanecerán en esta situación sólo un mes, siendo alta al siguiente en los destinos de su clase.

Por esta organización ascenderán en propuesta extraordinaria 67 tenientes á capitanes, y los subalternos agregados á cuerpos armados como supernumerarios continuarán en la misma situación hasta que se vayan extinguiendo por el ordinario movimiento de la escala.

Cómo sería al ruido producido por el choque de trenes de San Pol, que en el momento en que ocurrió el desgraciado accidente, cruzaban, costeano, dos monitores italianos que se diri-

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 3

WILKIE COLLINS

¿Señorita ó Señora?

(Novela traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María 4, bajo, Madrid.—Ptas. 2'50 ejemplar.)

Ricardo, después de contemplarlos un momento, creyó haber encontrado la solución al problema que lo atormentaba hacía un rato; era imposible que una cabeza tan vacía hubiese caído en gracia á la señorita Natalia.

Sir José continuó su relato.

—Estábamos á diez ó doce millas de la embocadura del Mersey. Dobbs y yo nos hallábamos en la camarata ocupados.....

Se detuvo sonriendo para buscar en su memoria el recuerdo de lo que les ocupaba. En aquel instante Natalia puso el cuchillo encima de la mesa y su pié fué á buscar de nuevo el de Lorenzo; había colocado los pedacillos de jamón de esta manera: dos en una línea, los otros cuatro formando otra línea perpendicular puesta debajo. Lorenzo miró y contestó tocando dos veces con su pié el de Natalia por debajo de la mesa. Interpretada según su clave telegráfica, la señal de Natalia quería decir: «Necesito verte en secreto.» La respuesta de Lorenzo significaba: «Después de almorzar.»

Sir José había recobrado el hilo de su narración; Natalia levantó el cuchillo; era el anuncio de una nueva señal.

—Estábamos los dos en la camarata ocupa-

gían á Barcelona, y al estruendo suspendieron por un momento su marcha.

Un campesino que, situado en la montaña, vió la inminencia del choque de los dos trenes, agitaba su chaqueta, señal que no fué apreciada por el tren descendente, á quien iba dirigida.

Así lo dice un colega de Barcelona.

Habiendo resultado falsos varios timbres de Correos y Telégrafos del precio de 15 céntimos de peseta, la dirección general de Rentas estancadas publica en la *Gaceta* las diferencias que distinguen dichos timbres de los legítimos, que son las siguientes:

1.º El rayado del fondo y el del busto de su majestad el rey tienen las líneas muy separadas, disminuyendo considerablemente el número de ellas.

2.º El óvalo que sirve de marco al busto es más estrecho.

3.º El número quince del precio es mucho más pequeño, diferenciándose notablemente los caracteres de las palabras céntimos y Correos y Telégrafos.

4.º El grabado es muy toscó y completamente distinto.

Durante los últimos ocho meses se han embarcado en Vinaroz 17.510.000 litros de vino.

Entre las distinciones que la Reina y el Gobierno piensan distribuir en Barcelona con motivo de la estancia de aquella señora en dicha capital, parece que figurará la concesión de merced de título de Castilla á favor de los señores Arnús, Rius y Taulet y Puig.

Ha fallecido en Barcelona D. Luis Carreras, redactor de *El Diluvio*.

En el palacio de Carlos V, de Granada, se ha inaugurado con gran solemnidad y brillantez la Exposición provincial de horticultura.

Cartas particulares recibidas de aquella población anuncian que es desusado el movimiento y la actividad que se observa en talleres y fábricas, y que la naturaleza, tan pródiga en aquella región, se prepara á acompañar con sus tonos más brillantes los festejos con que anualmente solemniza Granada la festividad del *Corpus*.

En breve se pondrá á la venta una nueva novela de Perez Galdós, bautizada con el original título de *Miau*.

Dice *El Reporter* de Barcelona:

«Nos consta que S. M. la reina está aprendiendo el catalán desde hace algún tiempo.

Es muy posible que en la fiesta de los Juegos Florales nuestra soberana lea un discurso en dicha lengua para felicitar á los poetas laureados.»

La candidatura del Sr. Martos para Presidente del Ateneo de Madrid está patrocinada por los Sres. Castelar, Romero Robledo, Campoamor, Silvela, Echegaray, Conde de Toreno y otros hombres ilustres.

El telegrama enviado desde Barcelona por el Sr. Sagasta y leído por el Sr. Moret en el Congreso termina con los siguientes párrafos:

dos en acabar de comer, cuando nos vimos interrumpidos por gritos que daban en cubierta: ¡un hombre al agua! En un instante franqueamos la escala, creyendo naturalmente que había sucedido una desgracia á bordo. También lo creyó el timonel que había dado la voz de alarma.

Aquí sir José hizo una pausa. Había llegado al punto más dramático de su historia, y pensaba en sacar de él el mayor efecto posible. Reflexionó un momento, con la cabeza un poco inclinada hácia un lado.

Natalia soltó de nuevo el cuchillo y tocó á Lorenzo con la punta del pié. Esta vez cinco pedacitos de jamón estaban colocados en una línea y el sexto colocado debajo del que se hallaba en medio; traducción: ¡mala noticia!

Lorenzo buscó con la vista al capitán del buque; aquella mirada quería decir: «¿Procede de él?» Natalia frunció las cejas porque había supuesto bien. Lorenzo dirigió de nuevo la vista al plato de Natalia; ésta cogió los pedacitos de jamón é hizo con ellos un montón; ya no tenía nada más que comunicarle.

—¡Vamos!—dijo Ricardo Turlington volviéndose bruscamente hácia sir José.—Continuad vuestro cuento. ¿Qué era ello?

Hasta entonces no se había dignado prestar atención al relato de su antiguo amigo; la última frase de sir José fué la que pareció excitar su curiosidad, dejando entrever que el hombre caído al agua no era de á bordo.

Sir José reanudó su narración.

—Cuando llegamos sobre cubierta, vimos al hombre que estaba en el agua por la popa del lanchón. Nos pusimos al paio, se arrió un bote, y el patrón y un marinero cogieron los remos. Nuestra tripulación se compoñía de seis hombres en junto. Dos se habían ido, el tercero estaba al timón, y cuando yo me volví ví á los

«Esta solemnidad imponente y grandiosa honra sobremanera á la patria, á Cataluña, á esta gran ciudad de Barcelona, modelo de constancia así en las luchas en que el valor prevalece, como en las no menos gloriosas en que triunfan la inteligencia y el trabajo.

Este varonil esfuerzo nacional, este nobilísimo alarde de Cataluña, será sin duda, prenda segura de prosperidad para la patria, que, agradecida profundamente por la calurosa expresión de las simpatías que nos han demostrado en esta ocasión todos los pueblos, eleva los más fervientes votos á la Providencia para que esta gran fiesta del trabajo que celebra una nación modesta, amante de la paz, señale una era de fraternidad entre las grandes naciones que tanto nos han honrado concurriendo á esta espléndida manifestación, que figurará como etapa luminosa y feliz en el camino de la civilización universal.»

En Ferrol ha nacido hace pocos días un niño con dos gargantas.

La clase médica de aquella ciudad ha celebrado una reunión para estudiar este notable caso de teratología.

Han sido colocados con mucho acierto en sitio visible de cada una de las naves del Palacio de la Industria de la Exposición de Barcelona unos cestos de alambres que contienen cuatro botellas cada uno de ellos, y debajo un rótulo en español y en francés, avisando al público que en caso de incendio coja una botella y arroje el líquido que contiene al sitio del fuego.

La instalación de estas botellas se debe al ingeniero D. Ramón Altayó.

Todos los representantes de las naciones extranjeras que han ido á Barcelona para asistir á las fiestas de la Exposición, han dirigido á sus respectivos gobiernos extensos telegramas dándoles cuenta de la entusiasta recepción que la ciudad de Barcelona ha hecho á la reina regente.

Los representantes extranjeros han hecho saber á los gobiernos de sus respectivos países que las escuadras de las principales potencias, reunidas en Barcelona han ofrecido un espectáculo magnífico, imposible de superar y acaso nunca visto en ningún puerto del mundo.

Han hecho observar asimismo que la reina regente ha dado pruebas de su grandísimo talento y de las altas y relevantes condiciones que la adornan, produciéndose con un tacto exquisito y demostrando por igual el afecto de España á todas las naciones que han venido á honrarla con motivo del gran acontecimiento que celebra la capital de Cataluña.

Se ha notado y esto habla muy alto en pró de cuantos de un modo ú otro han intervenido en las fiestas de la Exposición barcelonesa, que no ha habido el más ligero rozamiento ni la más pequeña causa de disgusto.

En todos los extranjeros se observa un espíritu unánime de reconocimiento por las distinciones de que han sido objeto, y al propio tiempo sus grandes simpatías hácia España y hácia la reina regente.

De la Provincia Soller

Del colega que lleva este nombre son las siguientes noticias:

—Nuestro distinguido paisano y amigo, colaborador á este semanario, D. Jerónimo Fronte-

otros cuatro detrás de mí; nadie faltaba. En el mismo momento Dobbs, que miraba con el anteojo, hizo una exclamación de sorpresa.

—¿Quién diablos será? Flota sobre un jaulón de gallinas, y nosotros no teníamos ninguna jaula á bordo.

Lorenzo Linzie fué el único que observó la emoción que en aquel instante alteraba las facciones de Ricardo Turlington. La altudada cara del capitán se había puesto lívida, y sus ojos se fijaban en el narrador, con la feroz mirada de una fiera. Sin volver la cabeza hácia el lado donde estaba Lorenzo, comprendió que éste lo miraba; apoyó el codo sobre la mesa y ocultó su semblante con la mano para escuchar el final del relato, sin dejar ver la emoción que lo embargaba.

—El hombre fué izado á bordo—prosiguió sir José—con su jaula de gallinas. El infeliz estaba cárdeno de frío y de miedo, y cuando se vió á bordo perdió el conocimiento. Cuando volvió en sí nos contó una historia terrible. Era un pobre marinero extranjero que, desprovisto de todo, y enfermo, se había ocultado en la bodega de un buque inglés que iba á un puerto de su país, y el cual había salido de Liverpool en la mañana de aquel mismo día. Lo habían descubierto y llevado á presencia del capitán. Este, que era un monstruo con figura humana...

Antes de que sir José concluyese la frase, Turlington, con gran sorpresa de todos los presentes, se levantó con brusquedad.

—¡La brisa!—exclamó;—¡la brisa por fin!

Mientras hablaba buscaba la puerta, volviendo la espalda á sus huéspedes, y empezó á gritar á los marineros que había sobre cubierta:

—¿De dónde es el viento?

—No hace viento, capitán.

En la cámara no se había notado ni el más pequeño movimiento, ni se había oído ruido al-

ra, doctor en ciencias, ha sido condecorado por el gobierno español con el título de Comendador de la real y distinguida Orden de Isabel la Católica, por sus trabajos científicos y servicios prestados á la enseñanza, cuyo profesorado ha ejercido por muchos años en los Liceos de París.

—Sabemos que nuestro amigo el concejal y síndico del Ayuntamiento de esta villa, D. Pablo Ozonas y Oliver, presentó anoche la dimisión de los referidos cargos.

—A últimos de la semana pasada faltó al pastor que cuida de los animales de la compañía de cortantes, la manada entera, que se compoñía de un número bastante regular de cabezas.

La noticia no fué muy agradable, que digamos, á ninguno de los miembros de dicha compañía, los cuales desparramáronse por los vecinos montes en busca del rebaño perdido, que fué hallado algunos días después en *La Serra*, según dijeron.

Inoa

Se ha empezado, también, en ese término y en los comarcas los siega de los haberos, avenas y cebadas, en un estado de granazón relativamente satisfactorio.

—La fiesta del día de Corpus promete ser lucida, á juzgar por las noticias que se tienen. Se cantará la misa con acompañamiento de la orquesta que dirige el maestro García y dirá el sermón, en lengua castellana, el orador D. Gabriel Reus.

—El martes por la tarde un muchacho fué mordido en un brazo por un perro, con tan mala suerte, que hasta hay quien dice si se hará necesaria la amputación.

Al dueño del perro se le impuso por esta Alcaldía una fuerte multa y al propio tiempo se le ordenó el sacrificio del animal.

Felanitz

De *El Felanigense* que, según se sabe se publica el sábado, tomamos la siguiente noticia:

Copiosísima ha sido la lluvia que ha caído sobre esta ciudad y su término durante toda la noche de ayer, mayormente en sus altas horas hasta las cuatro y media del amanecer de hoy. Y se nos acaba de decir que ha diluviado por la parte de Porto-Colom, causando daños de consideración en toda aquella comarca, y consternación no poca á los moradores de la Colonia. La mayor parte de las gavillas de la siega en las sementeras del predio *La Punta*, ha sido arrastrada al mar por la fuerte corriente de las aguas, como también han sido derribadas paredes y cercas causando desperfectos en el predio *Can Alou* y demás terrenos lindantes con el mismo puerto. Los cauces torrenciales llevan todos mucha corriente, pero hasta ahora no tenemos noticias de que haya ocasionado ninguna desgracia personal.

Procedente de Cete llegó el viernes á Porto-Colom el vapor *Pytheas*, que embarcó unos 500 bocoyes de vino.

Ayer debía salir para el punto de procedencia.

De la Capital

Un muchacho de trece á catorce años que llevaba en la mano dos cuchillas de zapatero, el sábado á cosa de las seis de la tarde, jugando ó no se sabe cómo, mientras bajaba por la calle

guno anunciador de que saltara la brisa. El capitán, á quien todo el mundo conocía como hombre familiarizado con el mar, y que era muy capaz de maniobrar él solo con su buque, había cometido un extraño error. Se acercó otra vez á sus amigos, y formuló sus excusas con un flujo de palabras de cortesía perfectamente inusitadas en sus labios.

—Seguid—dijo por fin á sir José,—porque en mi vida he oído contar una historia tan interesante como esa. Seguid, seguid, yo os lo ruego.

Lo que le pedía no era cosa fácil. Las ideas de José estaban trastornadas; la actitud de Turlington acababa de trastornarlo. El capitán, lejos de animarlo, lo aterraba. Lo miraba cara á cara, con los brazos cruzados sobre la mesa, con una mirada que retrataba su firme resolución de no moverse de su sitio para escuchar, si era menester, hasta el final de sus días. Linzie fué quien hizo reanudar su relato á sir José. Después de haber examinado atentamente á Ricardo, trajo á su tío á su narración por medio de esta pregunta:

—No queréis decir que el capitán había tirado al agua á aquel hombre.

—Precisamente eso fué lo que hizo, Linzie. El infeliz estaba demasiado enfermo para ganarse trabajando el precio de su pasaje; el capitán dijo entonces que no quería vagos á bordo que se comieran las provisiones de su tripulación. Con sus propios brazos tiró al agua el jaulón de las gallinas, y detrás de la jaula al hombre, con la ayuda de un marinero, gritándole que ya se lo llevaría á Liverpool la marea de la tarde.....

—¡Mentira!—exclamó Turlington, dirigiéndose, no á sir José, sino á Lorenzo.

—¿Estáis vos al corriente de ese suceso?—dijo éste con muchísima calma.

—No conozco el suceso; digo solamente, por

de los Olmos se infirió con ellas una herida de suma consideración en la región del bajo vientre.

Fué auxiliado por algunos vecinos y por una pareja de la guardia civil, que le condujeron en brazos á la farmacia que hay frente á San Miguel.

El médico D. Tomás Darder fué el primero que se pudo encontrar para la asistencia facultativa que el herido requería: después asistieron los médicos municipales Sres. Oliver y Gayá.

El pronóstico de todos fué reservado por ser la herida de indiscutible gravedad.

A pesar de tener este muchacho su domicilio en el Hostalet, fué conducido en una camilla al Hospital, lo cual creemos que fué muy buen acuerdo.

Ahora vendría bien aquí increpar duramente á los maestros ú oficiales zapateros que faltan de una manera tan clara y manifiesta á lo que está mandado en punto á tránsito de cuchillas por la calle, confiadas á las inexpertas manos de los chiquillos y también censurar la apatía ó falta de vigilancia de la guardia municipal que no pone el debido correctivo á esta clase de infracciones que tan sensibles desgracias han ocasionado ya.

Tal vez, aleccionados por este desdichado percance ejercerán esta vigilancia tres ó cuatro días. Después, á imitación de siempre, volverá á decaer y no se hablará más del asunto hasta que haya acaecido una nueva desgracia.

El viernes por la tarde en el Borne una criatura, niñera, al parecer, estaba charlando con su novio tan embobada que dejó á la criatura que guardaba abandonada y entregada á su albedrío.

Con este motivo el inexperto niño se encañonó en un pretil y se cayó en la cuneta que está en la parte exterior del paseo, causándose una fuerte contusión en la cabeza.

La charrana tomó en brazos á la criatura y se curase del conmovedor llanto en que proclumpió siguió tranquilamente su plática con el niño, que tampoco sintió el calor de la compasión hacia el pobre niño.

El sábado fué atacada de la viruela una mujer que vive en una casa de pupilos de la calle de Arabí.

Dícese de ella que esta es la tercera vez que ha sido acometida por aquella dolencia á pesar de estar vacunada.

Al declararse la enfermedad hubo en la casa un verdadero pánico entre los estudiantes, pues cada cual echó á buscar sus bártulos para escaparse y ponerse á salvo.

La enferma, según noticias de ayer, seguía en buen estado: la acometida, á lo que se dice, ha sido tan brusca como podía temerse.

El sábado por la tarde salieron para Barcelona los vapores *Cataluña* y *Bellver*, llevándose con y otro muchos pasajeros.

Con este motivo el Muelle volvió á llenarse de gente y de carruajes aunque no en tan gran número como en las expediciones anteriores.

Desde hace algunos domingos se ha cambiado la hora de asistir á misa el regimiento de Fines, pues antes era á las once y ahora es á las nueve de la mañana, siempre en la iglesia de S. Cayetano.

Por el barrio de la Alfarería hubo ayer y el pasado por la noche mucha animación con motivo de la fiesta callejera que se celebra, dedicada á la Santísima Trinidad.

La música hizo el gasto principal. Se habían levantado tres catafalcos y en cada uno se despacharon á su gusto otras tantas músicas. Llamémoslas así.

Durante la verbena no faltó quien se alegrase de más, dando espectáculos en medio de la calle, de aquellos que no estaban en el programa de la fiesta.

En realidad esta clase de divertimientos al aire libre que hace cuarenta años constituían, desde decirse, el *desideratum* de los palmesanos, hallan hoy en el último período de la decadencia.

Escaso interés ofreció la sesión que tuvo efecto en el Salón Consistorial el viernes por la mañana, celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad.

El único acuerdo que importa al público coherente consiste en haber sido concedido por seis meses á D. Jaime Homs el servicio de sillas en paseos de esta ciudad, mediante la suma de cien pesetas anuales que satisfará dicho señor al Municipio.

Por la susodicha concesión queda modificado el precio de las sillas y sillones, de modo que el sucesivo uno de estos valdrá quince céntimos y una silla diez.

Los nuevos precios empezarán á regir desde hoy.

Numerosos grupos de oficiales de marina seces recorrieron el sábado y ayer, provistos de aparatos para sacar fotografías, los edificios notables de esta ciudad.

La Lonja y la Casa Consistorial fueron obje-

to de interés y curiosidad, sacándose las vistas de ellas desde diferentes puntos.

Según nos participa el Sr. Presidente de este «Centro Náutico Balear», por Real orden de 23 del actual el ministro de Marina conformándose con el informe desfavorable del negociado respectivo, ha desestimado la instancia que «El Fomento de la riqueza de Cataluña» le elevó solicitando reformas en la navegación de cabotaje.

Los pilotos de esta inscripción propusieron elevar también una instancia á la autoridad superior refutando una por una las partes de la del «Fomento de la riqueza de Cataluña», pero fiados en la rectitud y justicia que ha imperado en todos los actos del Ministerio de su facultad, dejaron de llevarla á cabo no habiéndose hecho esperar la confirmación del justo concepto que les merece aquel elevado cuerpo.

En una requisita verificada por el Teniente de Alcalde Sr. Forteza decomisó á diferentes vendedores de leche la mercancía que vendían por estar adulterada.

Como no resultó por eso nociva á la salud se repartió entre varios establecimientos de beneficencia.

La leche decomisada ascendió á 11 litros y los expendedores fueron multados.

Al salir la gente de la plaza de Toros una mujer se cayó rodando por una escalera y tuvieron que levantarla no pudiendo hacerlo por sí misma.

Aunque se creyó que tenía una pierna rota no recibió en ella más que una contusión.

La novillada de ayer trascurrió sin otra novedad que la de haber sido vueltos al corral dos novillos que no resultaron con las necesarias condiciones para la lidia, y reemplazados por otros que dieron más juego.

El diestro Blanquet y su cuadrilla trabajaron con buena voluntad resultando la tarde entretenida y no cara, pues para lo que costaba el espectáculo, todavía este valió más.

Oímos muchos asistentes que se dieron por contentos y satisfechos y á todos ellos los vimos aplaudiendo muchas suertes de la cuadrilla y algunos actos de la presidencia, que fué ejercida por el Teniente de Alcalde Sr. Gamundí.

La entrada, más de medio lleno.

La alcantarilla de la calle de los Olmos, frente á la de los Toros, está llena de barro, siendo de necesidad que quede despejada.

Ha fallecido á una edad muy avanzada, don Miguel Chuschieri, persona muy conocida en Palma.

Su cadáver fué conducido ayer tarde á la última morada.

Con el fin de que puedan estar el jueves en Barcelona aquellas personas que deseen presenciar la fiesta del Corpus en la Ciudad Condal, las empresas asociadas han dispuesto que el miércoles por la tarde salga un vapor para dicho punto.

Así lo hemos visto anunciado por medio de carteles.

Poco antes de empezar la corrida ayer tarde en la Plaza de Toros, una niña de unos dos años y medio de edad que estaba con su madre en la grada de sombra debajo del palco de la Presidencia, por un lamentable descuido pasó por el hueco de dos bancos ó gradas y se cayó viniendo á dar en lo profundo del corredor desde una altura de ocho á nueve metros.

El estrago que con la caída experimentó la infeliz criatura fué bastante para que á los diez minutos hubiese fallecido.

La madre recibió un gran trastorno, teniendo que ser conducida á la enfermería de la Plaza y auxiliada por algunos facultativos.

El Juzgado de la Catedral intervino en el asunto y dictó las providencias que eran del caso, previa la información sumaria que se abrió.

Decíase que esta niña es la misma que hace algunos meses se cayó al arroyo desde el segundo piso de una casa en la calle de la Boterfa.

Ayer por la mañana falleció en el Terreno D. Antonio Noquerol, médico de la Armada.

El diestro *Blanquet*, que se hospeda en la fonda de Europa fué obsequiado anteanoche con una serenata.

Por no haberse reunido suficiente número de pasajeros no se efectuará el viaje de Sóller á Barcelona que tenía anunciado el vapor *Santuari*.

La primera desgracia seguida de muerte, ocurrida en esta Plaza de Toros desde su construcción, fué la de ayer tarde ocasionada por la caída de la niña de que damos cuenta en otro lugar.

Ateneo

Anoche leyó el Sr. Palou y Coll el primer acto del *Don Pedro del Puñalet*, drama histórico no terminado todavía.

Tratándose de una obra inédita no debemos entrar en detalles cuya publicidad podría ser inoportuna, y por esta razón sólo diremos á nuestros lectores que á juzgar por el trozo que conocemos del drama, conceptuámosle llamado á proporcionar nuevos y justos laureles al celebrado autor de *La Campana de la Almudaina*.

En el acto leído ayer el interés está perfectamente mantenido y el diálogo es sobrio y exento de arrebatos líricos, cual conviene al poema dramático. En cuanto á los personajes muy bien delineados en general, y alguno, como el del protagonista, presentado en *alto relieve*, Bellísimas ideas y brillantes conceptos matizan las diversas escenas y el final es del mejor efecto.

En vista, pues, de este primer acto y de las noticias que tenemos del resto de la obra, no creemos aventurado augurar un éxito feliz al drama del Sr. Palou, á quien anticipadamente felicitamos.

Bibliografía

Poesies d'en Juan Guiraud Pre.

Un joven sacerdote poseído de no escasa afición á las letras; de temperamento triste y piadosos sentimientos; pobre en recursos literarios, hasta llegar á la imitación y al plagio; premiado en algunos certámenes y ensalzado más de lo justo por sus amigos y por cierta parte de la prensa mallorquina: he aquí al autor de la colección de poesías que ha publicado la Biblioteca Parroquial de Pollensa, tributando con ello un cariñoso recuerdo de gratitud al difunto Sr. Guiraud.

Las composiciones que el libro contiene revelan en el joven escritor no vulgarse aptitudes, que acertadamente desarrolladas hubieran podido hacer de él un poeta sentimentalista nada despreciable. Pero, por desgracia, le detuvo la muerte á penas comenzado el camino y sólo nos quedan del malogrado Guiraud los capullos que mantenían la esperanza de recoger más tarde perfumadas flores.

Sección de Metrología, por D. Pedro Agustín de Aranceta, ingeniero industrial.

Contiene este folleto el sistema legal de pesos y medidas. Es muy útil y de gran aplicación para la enseñanza del sistema métrico decimal. (Véase el anuncio en la 4.ª plana.)

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 19 del actual:

Estado.—Convenio entre varias naciones de Europa y América para asegurar el mantenimiento de las comunicaciones telegráficas que tienen lugar por medio de cables submarinos.

Hacienda.—Ley sobre recaudación de contribuciones de inmuebles, cultivo y ganadería, é industrial y de comercio.

Gobernación.—Real orden dejando sin efecto un acuerdo de la comisión provincial de Almería que declaró incapacitados para ejercer el cargo de concejales á nueve electos del Ayuntamiento de Dabas, y declarando en su lugar que tienen capacidad para dicho cargo.

La del día 20:

Ministerio de la Gobernación.—Real orden, fecha 16, aprobatoria para la gestión encomendada á D. Fermín Lasala en el cargo de Comisario regio para reedificar los pueblos destruidos por los terremotos de Andalucía, dándole las gracias en nombre de S. M. y mandando publicar en la *Gaceta de Madrid* la Memoria y documentos referentes al desempeño de dicho cargo.

—Otra, fecha 18, nombrando el tribunal para los ejercicios de ingreso en el Cuerpo de Sanidad marítima, que empezarán el 21 del mes actual.

Fomento.—Real orden, fecha 6, resolviendo que sean considerados como españoles para ser admitidos á las oposiciones á cátedras de lenguas vivas los naturales de países cuyo idioma propio sea el español, acreditando los cuatro años de residencia que se exige á los extranjeros.

Ultramar.—Real orden, fecha 8, ejecutoria del expediente de provisión, por oposición, del registro de la propiedad de Sancti Spiritu en el territorio de la Audiencia de la Habana.

Sociedades y Corporaciones

La Industrial Mallorquina, en liquidación

La Comisión liquidadora de esta Compañía, á tenor de lo que establece el artículo 20 de los Estatutos por qué se rige, ha acordado convocar á los Sres. Accionistas para celebrar Junta General extraordinaria el día 30 del corriente á las cinco de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, con objeto de enterarles de los progresos y estado actual de la liquidación y de someter á su aprobación las condiciones con arreglo á las cuales se propone anunciar nueva subasta de los edificios y terrenos en que tiene instaladas sus fábricas de tejidos y cordelería, y de las máquinas y útiles de fabricación, elaborados, y primeras materias que en los mismos existen, á fin de ultimar la liquidación en el plazo más breve posible en beneficio de los intereses sociales.

Los Sres. Accionistas que quieran ejercitar el derecho de concurrir á la Junta General debe-

rán depositar sus títulos en la Caja del Crédito Balear antes de las dos de la tarde del día 29.

Los que tengan que representar á otros deberán entregar en la Secretaría sus respectivos poderes ó autorizaciones, que consten en documento privado, hasta una hora antes de la señalada para la sesión, á tenor de lo prevenido en el artículo 22 de los mismos Estatutos.

Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de esta localidad para conocimiento de los Sres. Accionistas.—Palma 19 de Mayo de 1888.—El Presidente, Antonio Marqués.

Comandancia de Marina de Mallorca

Debiendo cubrirse por este Departamento 20 plazas que resultarán vacantes en la escuela de aprendices de artilleros de mar, en fin del semestre actual, bajo las bases establecidas en el Reglamento de 20 de Enero de 1886 con la variación de poderlas solicitar hasta la edad de 22 años, se anuncia al público para que llegue á noticia de los individuos de la inscripción marítima á los cuales pueda convenirles su ingreso, siempre que reúnan las condiciones establecidas en el citado Reglamento, el cual estará de manifiesto en esta Comandancia á horas hábiles de oficina.

Palma 26 Mayo 1888.—Luis León.

Pasatiempos

Un soldado italiano, al regresar de Massauah, trae á su novia un regalo.

—Aquí tienes lo prometido—le dice al entregárselo.

—Toma, ¿y qué quieres que haga yo con ese pedazo de tela?

—¿Cómo pedazo de tela, si es un corte de vestido á la última moda de África?

Boletín meteorológico

Día 26—9 mañana.

Barómetro	758,4 mm.
Termómetro seco	21,8 grados.
Id. húmedo	18,5 id.
Mínima	15,1 id.
Reflector	12,5 id.
Dirección del viento	N. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas	" mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	3,0 mm.

Defunciones

RELACIÓN de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 25 de Mayo.

Francisca Sbert Figuerola, viuda, de 86 años.
María del Carmen Expósito, soltera, de 17 años.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Felipe Neri empezará dedicado al Santo Titular, siendo la exposición á las diez; enseguida se cantará tercia y la misa mayor. Al anochecer, se rezará el Santo Rosario, se hará el ejercicio del mes de Mayo y la reserva.

Visita á la Corte de María

En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 26

De Barcelona en 14 horas vapor *Bellver*, de 788 toneladas, cap. D. Pedro Aulet, con 28 mar., 176 pas., valija y efectos.

De Palermo en 6 días pailebot yach inglés *Maraina*, de 227 ton., cap. M. Hienanez Caenz, con 19 mar., 6 pas. y su equipo.

De Barcelona en 5 días jabeque *San Sebastián*, de 49 ton., pat. José Frau, con 5 mar. y efectos.

DESPACHADOS

Para la mar pailebot yach inglés *Maraina*, de 227 ton., cap. M. Hienanez Caenz, con 19 mar., 6 pas. y su equipo.

Para Ibiza y Alicante vapor *Jaime II*, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas., valija y efectos.

Para Barcelona vapor *Bellver*, de 788 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 26 mar., pas. y efectos.

Para Barcelona vapor *Cataluña*, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 26 mar., pas. y efectos.

Para Posallo (Sicilia) corbeta inglesa *Ada*, de 412 ton., cap. M. James Scot, con 9 mar. y lastre.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'DINERO' and 'Palma 27 de Mayo'. Includes entries for Crédito Balear, Cambio Mallorquin, and Ferro-carriles de Mallorca.

Table of exchange rates for Aluminado por Gas, Obligaciones de los F. C. de M., Harinera Mallorquina, La Isleña, Empresa Mallorquina de vap., Madrid 24 Mayo (Cotización oficial).

Table of exchange rates for Barcelona 25 (Cotización de la tarde) including 4 pº perpetuo interior, 4 pº amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco Hispano-Colonial, and Ferro-carriles del Norte.

Table of exchange rates for Paris 24 Mayo including 4 pº español and Panamá.

Hojas del Calendario

Calendar for MAYO showing moon phases, sunrise/sunset times, and religious events like the death of Calvo and the capture of Breda.

Para Barcelona y vice-versa Vapor CATALUÑA

La Sociedad «Harinera Mallorquina» ha acordado que su acreditado vapor Cataluña haga dos viajes semanales saliendo de este puerto para Barcelona los martes y sábados y de Barcelona para ésta los lunes y miércoles.

Los precios que ha fijado por el pasaje de ésta á Barcelona ó vice-versa, son:

- En 1.ª Cámara. Ptas. 15) Sin recargo alguno.
2.ª id. " 10)
3.ª clase " 5)

En el espacioso entrepuente habrá literas á disposición de los pasajeros de 3.ª clase. Los pasajeros que los sábados se embarquen y deban regresar á ésta á vuelta de vapor, tendrán á su disposición el camarote ó litera que hayan ocupado, lo cual les evita la molestia de ir á buscar local para dormir la noche del domingo y les economiza el gasto consiguiente.

DESPACHO: En Palma, oficinas de la «Harinera», plaza de Cort. En Barcelona, D. Vicente Sanz Selma, plaza Palacio, 7.

RELOJERÍA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug—38, Juanot Colom,—Palma de Mallorca

PESETAS

semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

WERTHEIM

con todos los perfeccionamientos modernos

CASA BANQUÉ

Se han extraviado dos perras; una galga blanca y otra podenca con manchas rojas. La primera tiene dos meses y la segunda tres años.

Dará razón José Po:cel, calle de la Cordele-ria, núm. 5, quien gratificará al que se las entregue.

Nodriza.—En la calle del Socorro, número 90, darán razón de quien necesita una que reuna buenas condiciones.

CAMBIO DE DOMICILIO

Margarita Sampol, Viuda de Gonzalez, participa á sus numerosas parroquianas en particular y al público en general, haber trasladado su Taller de Modistas de la Plaza de Copiñas, número 13, á la calle de Puigdoríla, n.º 4, piso 2.º delante el portal mayor de la iglesia de San Nicolás. 13—15



LINEA DE VAPORES de Pinillos, Sáenz y Compañía

Para PUERTO-RICO, MATANZAS, HABANA y CIENFUEGOS, saldrá el 30 del corriente de Barcelona el magnífico vapor español de 4,500 toneladas

MIGUEL M. PINILLOS

clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero, máquina de triple expansión y fuerza de 2.500 caballos.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas.—San Juan, 20.—Palma de Mallorca.

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

El vapor correo

PUERTO-MAHÓN

saldrá todos los domingos de Alcudia para Barcelona regresando los jueves, principiando el servicio el primer domingo de Junio.

Precios de pasajes ida y regreso.

- 1.ª Cámara. Ptas. 30
2.ª id. " 20
3.ª id. " 10

Los billetes serán valederos por un mes. Despacho en Alcudia, Sr. Oliver é hijo.



Carruajes

Se ha abierto un servicio de carruajes que irán diariamente al Molinar de Levante desde el punto de parada que es en la casa núm. 34 de la plaza de San Antonio.

Este servicio es por horas empezando á las seis de la mañana y terminando á las siete de la tarde. Los domingos y días festivos habrá carruajes cada media hora.



HORTICULTOR Y FLORICULTOR

En el jardín y huerto de la calle de los Olmos, número 2, encontrarán los aficionados á las flores gran variedad de plantas; también se están multiplicando en dicho jardín eucalyptus (glóbulos) y plantales de hortalizas de la estación de cada mes, como son: coliflor (brócoli), colinabo, escarola de verano y semillas de toda estación.

Aviso importante

La marmolería de la calle de los Olmos, número 114, se ha trasladado al núm. 131 de la misma calle, en donde se encontrará un gran surtido en chimeneas de mármol blanco y de color de diferentes dibujos, tablas para cómoda á 18 pesetas y todo cuanto se pida con economía y mayor perfección.

NO EQUIVOCARSE

Calle de los Olmos, núm. 131, Palma

PATATAS DE SUPERIOR CALIDAD Se venden en la casa núm. 21 de la calle de la Pursiana, Arrabal de Sta. Catalina, al reducido precio de 5 céntos. de peseta la libra.

Se alquila una casa situada en la calle de Molineros número 8. Tiene zaguan, fuente y cuadra.

Igualmente se alquilan unos entresuelos dentro del mismo zaguan. Darán razón en la calle de Caldés, número 11.

VENTA

Casa de recreo sita en la falda del Castillo de Bellver calle de la Bonanova núm. 30, compuesta de planta baja, dos pisos y terrado, cochera, coladuría y todas las demás comodidades. Va anexa otra casita propia para un colono, y además una cuarterada de tierra, sembrada de árboles frutales, con su correspondiente jardín.

Informes calle de la Luz núm. 5.

El mejor refrescante y estomacal

Magnesia efervescente Valenzuela preparada con productos puros. Premiada en las exposiciones de Madrid y Zaragoza.

Bote 1 peseta.

Venta en Palma: Farmacias, plaza de la Libertad, núm. 10 y plaza de la Cuartera, número 2.

Para alquilar

Una tienda con todos los muebles de café situada en la calle del Aceite núm. 12. Una magnífica casa de recreo en el Pont d'Inca con toda clase de comodidades y rodeada de árboles frutales. Para informes dirigirse á la calle del Aceite, núm. 12.

HARINERA y ASERRADORA DE SINEU

Rodrigones para vides de 1'30 m. arreglados sin cantos ni puntas á pesetas 2'25 los 100. Id. para frutales, á pesetas 25 los 100. Tablas y cajones de pino, á precios convencionales.

Se vende un caballo

sardo de 5 años, guarniciones y carretón. Informarán, Zapatería del Teatro, Constitución, número 120.

Lección de metrología

Ó SEA

Sistema legal de pesos y medidas

Se vende á tres reales ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

La mas ventajosa de cuantas cajitas de cerillas hoy se fabrican es la recibida últimamente que se denomina Caja Universal.

Cerillas al peso resultando muy económico el precio de 4 pesetas el kilog. Tenemos cajas de 1 kilog., de 1/2, de 1/4, de 1/8, y de 1/18. Advertimos que no entra en el peso el del embalaje.

Sindicato 59.—Papelería Planells.—Aceite, 1. Nuevo papel EXTRA HIGIENICO superior para cigarrillos.

DUODECIMA

y última lámina del entretenido juego LA CUESTION DE LOS SIETE.

La colección completa de este entretenido juego, cuesta 50 céntimos de peseta.